
 

Stadt Kalbe (Milde) 1. März 2024 
 

Niederschrift über die Sitzung des Stadtrates 
 
Datum: 22.02.2024 Beginn: 19:00 Uhr 
Ort: Rathaus, Sitzungssaal, Kalbe (Milde) Ende:  20:58 Uhr 
 
Teilnehmer: 

Herr Dr. Helmut. Bender  
Frau Ortrun Cyris  
Herr Volkmar Erl  
Herr Heiko Gabriel  
Herr Mathias Graf  
Herr Ulf Kamith  
Herr Thomas Klauß  
Herr Karsten Klingbeil  
Frau Solveig. Kroth  
Herr Jens. Mösenthin entschuldigt 
Herr Hans-Georg Otte  
Herr Martin Palm  
Herr Bernd. Pawelski entschuldigt 
Herr Michael Rieke  
Herr Stefan Ringel entschuldigt 
Herr Andreas Pietsch  
Herr Horst Schernikau  
Frau Melissa. Schmidt entschuldigt 
Herr Thomas Schreiber entschuldigt 
Herr Otto Wienecke  
Herr Mirko. Wolff  
 
Verwaltung: 

Frau Dietrich-Beckers  
Herr Thomas Kräuter  
Frau Engwer  
 
Gäste: 
Frau Büttner 
Volksstimme 
Altmarkzeitung 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und ord-

nungsgemäßen Ladung 
2.  Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) 
3.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.12.2023 (öffentlicher Teil) 
4.  Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 

07.12.2023 
5.  Einwohnerfragestunde 
6.  Beschluss über den Termin von evtl. Stichwahlen für das Amt der Ortsvorsteher 

Wernstedt und Winkelstedt 
7.  Beschluss über eine überplanmäßige Mittelbereitstellung für den Bereich Kurpark, 

Digitalpakt Schule und Sanierungsarbeiten Freibad 
8.  Beschluss über die Annahme von Spenden zum 31.12.2023 
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9.  Beschluss zur Anschaffung und Einführung einer KITA-App 
10.  Beschluss über die Neufassung der Aufwandsentschädigungssatzung der Stadt 

Kalbe (Milde) 
11.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
12.  Anfragen und Anregungen 
 
Nichtöffentlicher Teil 
13.  Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) 
14.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.12.2023 (nichtöffentlicher Teil) 
15.  Beschluss Vergabe von externen Leistungen zur Unterstützung des Bauhofes der 

Stadt Kalbe (Milde) 
16.  Genehmigung einer Eilentscheidung des Bürgermeisters zur Auftragsvergabe zur 

Umsetzung von Sanierungs- und Wiederherstellungsmaßnahmen zur Inwertset-
zung der historischen Parkanlage in Kalbe Milde im Rahmen des Förderpro-
gramms "Denkmalpflegeförderung 2023" des Landes Sachsen-Anhalt 

17.  Vergabe Metallbauarbeiten zur Sanierung Freibad Kalbe (Milde) 
18.  Vergabe Bauarbeiten Betonwände und Schächte zur Sanierung Freibad Kalbe 

(Milde) 
19.  Vergabe Lüftungs- und Sanitärarbeiten zur Sanierung Freibad Kalbe (Milde) 
20.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
21.  Anfragen und Anregungen 
 
Beginn der öffentlichen Sitzung 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und 
ordnungsgemäßen Ladung 
Frau Cyris eröffnet die erste Sitzung des Stadtrates mit dem neuen Bürgermeister, Herrn 
Andreas Pietsch, begrüßt die anwesenden Gäste und stellt die Anwesenheit von 16  Mitglie-
dern des Stadtrates und somit Beschlussfähigkeit fest. Zur ordnungsgemäßen Ladung gibt es 
keine Einwände. 
   
TOP 2: Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) 
-Herr Pietsch stellt den Antrag den TOP 9 (KITA-App) von der Tagesordnung abzusetzen → 
weitere Apps sollen getestet werden, auch in größeren KITA`s → danach erst die Beratung 
im Finanz- und Sozialausschuss 
Die Mitglieder des Stadtrates sind einstimmig für die Absetzung des TOP 9. 
 
-Herr Klingbeil stellt den Antrag TOP 10 abzusetzen → wurde bisher nicht ausreichend disku-
tiert. 
Die Kämmerin gibt zu bedenken: wenn dieser Beschluss in der heutigen Sitzung nicht ge-
fasst wird, dann kommt es, durch die  Auflage der Kommunalaufsicht, in den nächsten Mona-
ten zu keiner Auszahlung von Aufwandsentschädigungen. 
Soll der TOP 10 abgesetzt werden?: 14 Nein-Stimmen; 2 Ja-Stimmen 
 
Mit der o.g. Änderung wird die Tagesordnung zum öffentlichen Teil der Sitzung einstimmig 
bestätigt. 
   
TOP 3: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.12.2023 (öffentlicher Teil) 
Die Niederschrift vom 07.12.2023 (öffentlicher Teil) wird mit 15 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
genehmigt. 
   
TOP 4: Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 
07.12.2023 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung: 
-Verkauf Flurstück in der Gemarkung Güssefeld 
-Abtretung von Flurstücken in der Gemarkung Engersen (Flurneuordnung) 
 



- 3 - 

   
TOP 5: Einwohnerfragestunde 
Frau Büttner: - sehr schlechte Internetverbindung in Jeetze → wird geprüft   

- Rosengewächse sollten im Kurpark aktiviert werden → mögliche Neuan-
pflanzung ? → Prüfung erfolgt durch das Bauamt 

Herr Gabriel: Beleuchtung in der Sporthalle ist immer noch nicht in Ordnung – wer ist dafür 
verantwortlich-Anfrage kommt vom Sportverein?: Zugang zum Elektroraum ist nicht möglich 
→ Herr Kräuter: ist in Klärung 
Herr Klauß: vor seiner Haustür defekte Straßenlampe → Klärung durch Frau Trittel 
   
TOP 6: Beschluss über den Termin von evtl. Stichwahlen für das Amt der Ortsvorste-
her Wernstedt und Winkelstedt 
Beschluss-Nr. 1 vom 22.002.2024 
Der Stadtrat der Stadt Kalbe (Milde) legt den Termin für evtl. Stichwahlen um das Amt der 
Ortsvorsteher der Ortschaften Wernstedt und Winkelstedt auf den 23. Juni 2024 fest. 
Abstimmungsergebnis: 16 Ja-Stimmen      0 Nein-Stimmen    0 Enthaltungen     
   
TOP 7: Beschluss über eine überplanmäßige Mittelbereitstellung für den Bereich Kur-
park, Digitalpakt Schule und Sanierungsarbeiten Freibad 
Frau Dietrich-Beckers erläutert die Beschlussvorlage mit den ÜPL`s im Kurpark, im Bereich 
Grundschulen und bei den Sanierungsarbeiten im Freibad → im Jahr 2023 sind 100.000 
EUR Fördermittel gekommen → in Form der Tischvorlage das aktuelle Zahlenmaterial ! 
Nach kurzer Diskussion der Stadträte erfolgt die Beschlussfassung. 
Beschluss-Nr. 2 vom 22.02.2024: 
Der Stadtrat der Stadt Kalbe (Milde) beschließt eine überplanmäßige Mittelbereitstellung im 
Bereich Kurpark in Höhe von 150.000 € und eine überplanmäßige Mittelbereitstellung im Be-
reich Grundschulen in Höhe von 24.000 €, sowie eine überplanmäßige Ausgabe für notwen-
dige Sanierungsarbeiten im Freibad in Höhe von 55.000,00 €. 
Abstimmungsergebnis: 16 Ja-Stimmen    0 Nein-Stimmen     0 Enthaltungen   
   
TOP 8: Beschluss über die Annahme von Spenden zum 31.12.2023 
Die Kämmerin erläutert die Spendeneinnahme zum 31.12.2023. 
Beschluss-Nr. 3 vom 22.02.2024 
Der Stadtrat der Stadt Kalbe (Milde) beschließt: 
die Annahme der Spenden und Zuwendungen entsprechend der Aufstellung, die bis zum 
31.12.2023 im Haushaltsjahr 2023 zur Erfüllung entsprechender Aufgaben im eigenen oder 
übertragenen Wirkungskreis eingegangen sind.  
Abstimmungsergebnis: 16 Ja-Stimmen   0 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen 
   
TOP 9: Beschluss zur Anschaffung und Einführung einer KITA-App 
➔ Beschlussvorlage wurde einstimmig abgesetzt. 

   
TOP 10: Beschluss über die Neufassung der Aufwandsentschädigungssatzung der 
Stadt Kalbe (Milde) 
Frau Dietrich-Beckers: 
-die Kommunalaufsicht hat die Stadt beauftragt, die Satzung mit komplettem Text zu be-
schließen → alle derzeitigen Änderungen sind eingearbeitet 
- Anfrage Herr Gabriel: wann können die nächsten Änderungen nach der Beschlussfassung 
erfolgen → die Kämmerin wird die Verfahrensweise mit der Kommunalaufsicht klären→ wei-
tere Beratungen dann im Finanz- und Sozialausschuss 
 
Beschluss-Nr. 4 vom 22.02.2024:  
Der Stadtrat der Stadt Kalbe (Milde) beschließt die Satzung über die Gewährung von Auf-
wandsentschädigung, Verdienstausfall und Fahrtkosten für ehrenamtlich Tätige in der Stadt 
Kalbe (Milde) (Aufwandsentschädigungssatzung) 
Abstimmungsergebnis:    16 Ja-Stimmen   0 Nein-Stimmen  0 Enthaltungen 
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TOP 11: Mitteilungen des Bürgermeisters 

Der Bürgermeister informiert: 
- Rekonstruktion der Eugenie-Schildt-Straße ist 4 Wochen in Verzug; der 3. Bauab-

schnitt beginnt jetzt 
- ein Fahrzeug für Löschgruppe Thüritz wurde angeschafft – ein gebrauchter TSF-W 

und für die Löschgruppe Kahrstedt wurde ein gebrauchter TSF gekauft 
   
TOP 12: Anfragen und Anregungen 
Herr Erl: Wie läuft der Ausbau der Telekom in Kalbe ab? → Herr Pietsch: in der Altstadt sind 
bereits Leerrohre verlegt – ist noch nicht abschließend geklärt, inwieweit diese Leerrohre mit 
zu verwenden sind und wie die Reparatur des Straßenkörpers erfolgt → es gab mit Breitband 
noch keine Bauabnahme! 
Herr Klingbeil erkundigt sich nach dem Stand des Neubaus des FWG Kalbe → Herr Pietsch: 
Informationen dazu gibt es im nichtöffentlichen Teil der heutigen Sitzung 
   
 
 
 
 
gez. Andreas Pietsch 
Bürgermeister 
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